

La perfección del racionamiento

Se tiende en España al establecimiento definitivo de la cartilla individual, y su implantación llevará a la práctica ese deseo de que el racionamiento esté siempre de acuerdo con las necesidades fisiológicas, y al propio tiempo evitara una duplicidad en la recepción de productos alimenticios. Téngase, pues, a que la equidad y la justicia cristiana que mueve a nuestro Movimiento acoja por igual a todos los españoles, a fin de que el sacrificio sea compartido igualmente por el poderoso como por el débil.

No hace muchos días, el Comisario general, en su conferencia radiofónica para América, decía con claridad meridiana: «Que el racionamiento se basó en la situación social y económica de los españoles, aumentando la ración a las clases humildes y disminuyéndose a las económicamente privilegiadas». Así pues, la Comisaría General sigue la recta trayectoria enmarcada en nuestro sentido revolucionario y cristiano, amparando los intereses comunes de los españoles.

A pesar de todas estas restricciones nuestro país es el que posee un sistema de racionamiento más abundante. Bástele al lector oír algunos periódicos y revistas extranjeras para que por sistema comparativo venga en conocimiento de que son estricta verdad todas estas manifestaciones.

Ingente es la labor a desarrollar, dada la preocupación constante de poseer los recursos propios para un normal y continuo abastecimiento. Por ejemplo, como primordial labor, está la de dirigir y lograr las importaciones de aquellos artículos de primerísima necesidad, los cuales, a pesar de las dificultades y circunstancias actuales, van llegando a nuestros puertos para garantizar nuestra subsistencia.

Detalle complementario es el de observar que en los hoteles de Inglaterra, Francia, Suiza, y así todos, se notan limitaciones tales que nuestro régimen hotelero significa una excepción de gran tamaño con respecto al de Europa.

Todo esto nos ofrece la seguridad plena de que nuestro Gobierno se esfuerza por dar facilidades al abastecimiento nacional, dentro de los conocidos obstáculos que lo dificultan, y que podemos esperar satisfactorias mejoras a medida que se vayan venciendo inconvenientes en los intercambios comerciales.

EL DIARIO DE AVILA

Año XLV. Número 13.553

PERIODICO DE LA TARDE

Lunes 2 de noviembre de 1942

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 12

Mínima, 7

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

En todos los mares la gigantesca batalla del transporte va diciendo su última palabra. Palabra que por ahora la dicen los submarinos del Tripartito

Mes de octubre: 111 barcos angloyanquis con un total de 720.575 toneladas hundidas

LA SITUACION INTERNACIONAL

CIRCULOS DE GUERRA Y DE MUERTE.—La segunda guerra mundial, a diferencia de la Gran Guerra del 1914 al 1918, presenta unas características esenciales que podrían definirse en una serie de círculos concéntricos a los que se extiende la acción constante de las fuerzas en choque.

Primero, antes del 1 y 3 de septiembre de 1939, las democracias quisieron extender en torno de Alemania, y también de Italia, un círculo de cerco. Se

pretendía el aislamiento y la asfixia; y se pensaba hacer de esta circunstancia terrible el arma que provocase un estado bélico capaz de por sí, en hambre y miseria, para acabar con la potencia militar que el III Reich estaba creando en plan acelerado. Vino la guerra, y desde Alemania hacia fuera, se extendió el círculo expansivo formando un anillo hacia el exterior que aumentaba de día en día el poder militar germano.

Extendida la guerra, en el curso del 1941, el círculo de acción alemana formaba una amplia zona que comenzaba en el Cabo del Norte, en Noruega, bajaba por las costas del Atlántico hasta el Golfo de Vizcaya, y tomaba desde allí una dirección por Francia hasta buscar el Mediterráneo, y extenderse en línea oblicua a la frontera de Túnez, hacia el Este, y seguir desde allí, por Egipto en la línea de su frontera, en forma ascendente por los Balcanes y el centro de Ucrania en línea recta hasta el extremo de la Península de los pescadores en Finlandia. Dentro de esta «gran zona continental de Europa» quedaba encerrado el inmenso poderío del Eje.

Al entrar el Japón en la guerra, entre diciembre de 1941 y el mes de enero de 1942, entonces quedó formado el «Gran Círculo», que tenía a su vez, en zonas múltiples, otros radios de acción todos perfectamente coordinados.

Este tercer gran círculo estaba formado esencialmente por fuerzas navales. De una parte, formando un gran arco, los submarinos alemanes atacaban las costas del Canadá y los Estados Unidos, y en audaces incursiones en el Río de San Lorenzo, torpedeamientos en el estuario del Misisipi, Golfo de Méjico y Mar Caribe, y después, últimamente, en el extremo Sur de África, quedó cerrada la línea de acción. Las islas británicas quedaron encerradas en esta gran extensión de océano, y desde el extremo de Islandia, hasta línea sur del paralelo 45°, la acción de los submarinos del Eje quedó definida y concretada.

AL OTRO LADO, con las acciones navales de los japoneses, su extensión hacia las Indias Holandesas, la ocupación de islas del Pacífico, y la decidida acción en torno a las islas del norte y noreste de Australia, completaban el gran arco que se extendía al otro lado y se cerraba cada vez más y más, obligando a las democracias anglosajonas y a sus aliados a una acción defensiva dispersando sus fuerzas, obligando a acciones múltiples, y llevando los escenarios de combate hasta lo más alejado y apartado.

Las potencias del Pacto Tripartito presentaban a sus enemigos dos puntos concéntricos de acción situados cada uno de ellos en la mitad opuesta del mundo. Alemania a un lado, y el Japón al otro, formaban los dos epicentros de

entrado en una fase nueva, fase cuyo alcance no es fácil presumir.

FRASE FINAL no es mía; es—dicen—del gran Rommel. En una reunión de nuestros compañeros los periodistas berlineses, alguien trató de sondear el ánimo del general africano con respecto a la ofensiva anglosajona que ya se «mascaba» cuando el mariscal germánico terminaba sus días de estancia en la capital del Reich.

Rommel dejó hablar a los de la prensa lo que quisieron y tan sólo contestó a las múltiples interrogaciones con estas terminantes palabras que en labios de un alemán y del «tamaño» guerrero del excelso estratega adquieren un valor a todas luces sobresaliente: «Hemos llegado a las puertas de Alejandría y no nos las dejaremos arrebatar». Claro es—podía haber añadido—Dios sobre todo, que es El que, en definitiva, lo dispone todo para bien de la humanidad.

Ayer se celebraron las elecciones en PORTUGAL

LISBOA, 1.—En razón de los sufragios ya emitidos a mediodía, los 90 candidatos de la lista de la Unión Nacional pueden considerarse elegidos diputados de la Asamblea Nacional.—EFE.

Manifestaciones del ministro del Interior

LISBOA, 1.—Con motivo de las elecciones para la Asamblea Nacional celebradas hoy, el ministro portugués del Interior, Pais de Sousa, ha hecho unas declaraciones a un representante del «Diario Popular», en las que, por el hecho de haber lista única de candidatos, las elecciones portuguesas tienen desde hace varios años el carácter de un verdadero plebiscito. «La Asamblea Nacional—dijo—no es comparable a un Parlamento democrático y sí, por el contrario, semejante a las antiguas Cortes.»—EFE.

Contra los que se ceban en la necesidad del estudio, millares de libros repartidos gratuitamente atestiguan nuestro espíritu de superación.

dos círculos gigantes. La acción alemana, con la cooperación de Italia y los aliados contra el bolchevismo, en el curso de 1942, completaba la finalidad de garantizar el espacio europeo de todo intento de agresión. La llegada al Volga de los combatientes contra el comunismo, y la destrucción del núcleo rojo de Stalingrado privando a los soviets de los medios de vida y resistencia, ha determinado el trazo de un nuevo arco gigantesco, extendido más al este. Desde allí con una línea que se determina en el futuro por el Oriente Medio y Egipto, se vislumbra bien, por África el gigantesco arco defensivo de Europa.

En el Atlántico y el Pacífico, la gigantesca batalla del transporte tiene su última palabra. Palabra que por ahora, la dicen los submarinos alemanes. Y más allá, en tierras de islas apartadas de aguas de mares que hasta ahora fueron sueño y encanto, la voz del Japón es la que habla.

En círculos de guerra, y de muerte, las potencias del Pacto Tripartito van encerrando la vida de sus enemigos.

CONCRETANDO EL PLAN DEL ALMIRANTE RAEDER.

Casi todo el peso de la lucha en el mar lo llevan los sumergibles. Antes de darnos a conocer el resultado total de sus triunfos en el mar durante el mes de octubre, el Gran Cuartel General del Führer, nos dice como un hecho extraordinario que sus minúsculos barcos, después de un recorrido enormísimo, han pasado por vez primera del inmenso Atlántico a las aguas limítrofes del Índico y han hundido al este del cabo de las Agujas, punta meridional de África y en las aguas de la ciudad de El Cabo ocho grandes barcos con un desplazamiento de 52.518 toneladas.

El inglés ha querido utilizar el África como vía menos peligrosa para abastecer el continente negro y el alemán acude a la cita. A lo largo de nuestras Canarias los alemanes sorprendieron también un convoy y cuando aparecieron sobre aquellas tibias aguas las primeras neblinas de la noche, el comandante de la flotilla alemana dió la orden de atacar al convoy y todos a una, como en una buena orquesta, atacaron con bríos el gran convoy y a este quiero y a este otro también, el caso es que 18 buques con toneladas 430.131 fueron sepultadas en aguas del mar Atlántico y los restantes escaparon en franca huida. Van llegando naufragos a nuestro territorio de Canarias.

BALANCE TRAGICO.—Números cantan. Esto es un decir inexacto con respecto al honorable Churchill. Calla y calla y callará mientras sus enemigos vayan triunfando. Que cuando el asunto iba bien para el inglés en este aspecto (el año pasado por esta época) no se cansaba el buen señor de decirlo al mundo. Pues bien; Hitler dice estas terminantes palabras: «En la lucha contra la flota de transporte angloamericana, la marina de guerra alemana ha hundido durante el mes de octubre 111 barcos con un total de 720.575 toneladas, resultado éste obtenido gracias a la incansable actuación de los submarinos». Lo que comunico al «Tío Sam» y a su querido compadre, «Jhon Bull» a los efectos oportunos...

Méjico acuerda enviar tropas «allende los mares,

183.000 mejicanos serán llamados a filas el año próximo

NUEVAYORK, 1.—De fuente autorizada se manifiesta en Méjico que el Gobierno de ese país ha acordado enviar tropas allende los mares. Se relaciona esta información con la declaración del Departamento de Defensa, según la cual serán llamados el año próximo a filas 183.000 mejicanos, 10.000 de ellos en el mes de enero.—EFE.

LA VIRTUD DEL AHORRO

El sábado pasado celebró la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de Avila, con una sesión extraordinaria, El Día Universal del Ahorro. Siguiendo la costumbre de años anteriores, la entidad aludida, que por todos los medios a su alcance procura fomentar la virtud de la Economía, premió a los pequeños imponentes con diversas cantidades con arreglo al número de imposiciones efectuadas y ejerció la caridad con los ancianos y desvalidos.

La virtud de la economía encuentra en el mundo quienes la practican con asiduidad, particularmente entre las familias de vida religiosa, ya que dicha virtud, según hacia notar el M. I. señor don Castor Robledo, en el breve discurso que pronunció durante la sesión, a instancia del presidente, don Aurelio José Sánchez Díez, tiene por fundamento la religión, el vivir sobria justa y piadosamente, que decía San Pablo. Y su enemigo es la inmoralidad, el concepto materialista de la vida que lleva a todas las inmoralidades, el lujo que es la desproporción entre los gastos y la situación social, existiendo por tanto en todas las clases sociales.

El ahorro mundial, según datos que fueron leídos por el presidente de la Junta de Gobierno de la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de Avila, don A. José Sánchez Díez, se eleva a la cifra de ciento cincuenta mil millones de pesetas, de los que es consolador consignar que tres mil trescientos millones pertenecen al ahorro español en 1938, cifra muy superior a la alcanzada en 1936 que fué de dos mil setecientos millones. Los imponentes a quienes corresponden esas cantidades ahorradas en España son dos millones y medio de españoles, dato que nos da una idea clara, en consecuencia con la tesis propuesta de que la virtud de la economía nace de la vida justa, sobria y piadosa, de que en España, pese a las dificultades de orden económico que a la práctica del ahorro se oponen, no se vive una vida de dispendios en la generalidad de las familias, sino al contrario vemos existente un núcleo social sano de costumbres que ojalá resulte regenerador.

La Caja de Avila maneja un activo de seis millones setecientos cincuenta y seis mil ochenta pesetas con treinta céntimos en el balance que sirve de base a los datos leídos en la sesión extraordinaria del sábado, correspondientes a seis mil ciento doce imponentes. Véase si teniendo en cuenta nuestra significación en lo nacional y en lo mundial, no han de ser felicitados efusiva y cordialmente la Junta de Gobierno y el Consejo de Administración de la entidad que con su acción generosa impulsa las inclinaciones virtuosas de muchos al ahorro, haciendo caridad en multiplicidad de ocasiones. Quiera Dios hacer todavía más fructífera la labor de tan prudentes consejeros y administradores, quienes colaboran con los educadores de la infancia estimulando a los maestros nacionales con premios, habiendo este año recompensado la actuación del maestro de Barbarda, en la forma que se hace constar en nuestra información.

Un monumento al cardenal Gasparri

ROMA.—El año que viene, y con motivo del aniversario de la firma de los acuerdos de Letrán, se levantará un monumento al cardenal Gasparri, en la iglesia de San Juan de Letrán, para conmemorar la activa participación que tuvo este Prelado en aquellas negociaciones.—EFE.

Empieza el segundo acto del drama bélico egipcio

HA SIDO INMEDIATAMENTE CONTENIDA LA OFENSIVA INGLESA, MEDIANTE ENERGIOSOS CONTRAATAQUES DEL EJE. (Berlín y Roma)

EN TIERRAS DE EGIPTO.—Voy a prescindir de Rusia donde sigue el germano su progresión en Stalingrado y en el Terek. Anotemos que el hasta hace poco tranquilo Mar Caspio ve sobre sí la gran aviación germana, asunto este importante, pues por ese mar afluyen a Stalin elementos máximos de guerra que le envían los anglosajones. Vamos derechos al frente negro. Y ¿qué pasa en él? Pues sencillamente que después del gran fracaso democrático en los siete días primeros de su ofensiva, ha empezado el segundo acto del gran drama bélico. El resultado hasta ahora nulo según el Eje quien nos dice «en el sector septentrional del frente egipcio se reanudaron los combates violentos, desarrollando el enemigo nuevos ataques con intenso apoyo de los destacamentos blindados. La acción británica inmediatamente contenida, fué sucesivamente quebrantada por un contraataque energético. Fueron destruidos numerosos carros y capturados 200 prisioneros». Hasta ahora—dice el italiano—el número de prisioneros capturados en el curso de la batalla actual se eleva a 2.000. Así me gusta; las cosas concretas y claras. Está conforme con este parte, el dado por Germania.

el cambio experimentado en el desarrollo de la batalla del desierto. Puede afirmarse que la batalla ha



El comandante general alemán Dietrich durante su visita a un barco-hospital alemán, interesándose por el estado de los heridos. (Foto «Presamundo»)

Para recoger donativos con destino a la División Azul

Se ha creado una Comisión especial

Se ha creado una Comisión afectada a la Presidencia del Consejo de Ministros, con representantes de los ministerios del Ejército, Marina, Aire, Gobernación y secretaria general, con el fin de recoger donativos con destino a la División Azul. Oportunamente se publicará el lugar donde han de entregarse los donativos y los nombres de los componentes de la citada Comisión.

Hull manifiesta la necesidad de buscar un espacio para los judíos

WASHINGTON.—Cordell Hull ha declarado, dirigiéndose a un grupo de judíos que le presentó un memorándum con ocasión del XXV aniversario de la declaración de Balfour, en la que el Gobierno británico se mostró propicio a facilitar el establecimiento en Palestina de un hogar nacional judío: Es preciso que creemos un espacio donde los judíos, al igual que las demás razas, gocen de libertad para vivir en paz y con honor.—EFE.

Y NO COINCIDE, claro es, el del inglés quien vuelve al «disco» de los días precedentes o sea que sus tropas progresaron nuevamente e hicieron cierto número de prisioneros alemanes; aunque si admite que el enemigo contraatacó y fué rechazado. El inglés no ceja en su empresa.

La cantidad de tanques angloyanquis destruidos muestra elocuentemente de un lado el empeño, por parte de Londres y Washington, de romper, sin reparar en gastos, la línea defensiva de Rommel; de otro, la invulnerabilidad del sistema defensivo establecido por el mariscal del desierto.

Tales pérdidas han influido necesariamente en la moral de Inglaterra y Estados Unidos, tanto, que al optimismo del primer momento ha venido a sustituir un laconismo que puede calificarse de discrecional reserva.

También en Berlín y Roma se guarda prudente reserva; pero en los últimos días los centros oficiales y la Prensa toda del Eje se manifiestan en tonos que dejan entrever



El valor de los valientes marinos alemanes es indescriptible. Un ejemplo lo muestra este barco buscamina alemán que después de haber recibido varios impactos enemigos y haber sufrido gravemente averiado, ha conseguido llegar nuevamente a su base. (Foto «Presamundo»).

El campo, las labores de Noviembre y los mercados

Impresión de «CERES».

VALLADOLID, 1.—El tiempo de Octubre se ha portado bien en la mayor parte de las regiones, porque dejó vendimiarse y dejó sembrar, y como había llovido bien, la labor de siembra se está desarrollando normalmente, más bien adelantada.

Pero eso, repetimos, ha sido en la mayor parte de las regiones; en otras están sin poder sembrar, especialmente en Andalucía y parte de Levante, porque no llueve, ya que la lluvia por allí fué de tormenta y no como en el resto de España, en que llovió a placer con intermitencias, aprovechándose bien hasta la última gota. Pero en el Sur, no ha llovido apenas y se está retrasando la sembrera, porque muchos lo tienen ya preparado y sólo pendientes de que llueva algo para echar la semilla y tapar, pero hace falta agua.

Y si la luna de Octubre, siete lunas cubre, se nos presenta a la vista un invierno seco, con dominio de brisas nordestes, que equivale a pronosticar que va a ser un invierno parecido al pasado: seco, de sol, pero de heladas. Y esto para el cereal es bueno, ya que con tiempo así se pueden hacer cosechas si se da a las tierras lo que ellas necesitan, pero lloviendo mucho y con escasez de abonos, el resultado sería catastrófico. Así que si el aforismo se confirma, la perspectiva cerealista es buena. Que así sea.

Las impresiones de la cosecha de vino son excelentes, parece que resultan aún mejores de lo que esperaban los propios cosecheros, resultando superior en cantidad y en calidad. Va a haber mucho vino. Acaso sobrepase al cálculo que hacemos en otro lugar de este número. Es algo mayor de las normales anteriores a nuestra guerra civil.

Los olivos, dentro de la cosecha corta, no van mal, pero puede calcularse que se recogerá de 25 a 40 por ciento menos que la última cosecha.

Labores para Noviembre.—Ni que decir tiene que en Noviembre no hay otra labor más apremiante ni más urgente que sembrar y sembrar. Es conveniente gradear los sembrados para favorecer el nacimiento de las primeras hojas, ya que trigo nacido, trigo cogido. Y cuando se haya terminado de sembrar hay que meterse para que la labor sea eficaz, en barbechera para aquellos granos que se hayan de sembrar en primavera, y aunque no hayan de sembrarse hasta el año siguiente, terminada la siembra, a arar los barbechos. Deben de terminarse de sembrar ahora las leguminosas y forrajes, como habas, guisantes, arvejas, vezas, esparceta, trébol y en general todas las semillas de pradicultura, y conviene roturar los alfalfares y las praderas dispuestas para ello. Y si estas roturaciones son para cereales a poco que se abonen, con un abono fosfo-potásico, suelen lograrse espléndidas cosechas. De ahí que muchos labradores que les falta ganado para atender toda su hacienda siembren alfalfa para las tierras alejadas y difíciles de tratar y atender, y al sexto año las levantan con unos resultados magníficos, resolviendo el problema de la escasez de ganados y abonos. De ahí la reducción lamentable de la zona de cultivo triguero en esta región tan triguera.

Se recolecta ahora todos los tubérculos, patatas, zanahorias, remolachas (azucarera y forrajera), de esta última mucha zona; ya es sabido que los nabos y patatas se hielan con facilidad, por lo que conviene no sacarlos ni dejarlos en la tierra, sino envasarlos bien abrigados, con sacos gordos o almacenarlos sin que pasen una noche al sereno porque aún almacenadas muchas veces, si el almacén es frío se suelen

helar, y hay que procurar evitarlo, y lo mismo al conducirlos al mercado.

En las viñas puede empezarse la poda de otoño, que si bien algunos la hacen definitiva, en general se hace ahora una previa, suprimiendo los sarmientos inútiles y cortando a medio metro los útiles para rebajarlos luego al pulgar o en las costumbres que exijan las cepas, por la posición, por el suelo, subsuelo y clima. Se recomienda mucho el tratar los cortes con sulfato de hierro, y de esta manera se previenen las cepas contra la clorosis...

En las bodegas en este mes, el vino nuevo, viejo es. Conviene hacer los rellenos, no abandonar la bodega un instante y deben empezarse los trasiegos en las zonas templadas.

En los olivos empieza ahora la recolección olivarera en Cataluña, Levante y la parte más temprana de Andalucía; también ahora se empiezan a trasplantar los olivos, especialmente en las más templadas regiones.

Y como desde Todos los Santos a Navidad, empieza el invierno de verdad, hay que prevenirse con el ganado e insular el plan de invierno; especialmente las ovejas, deben de estar abrigadas y bien aliadas, mentadas, con piensos secos y raíces. Las vacas lecheras deben salir al campo algo, aunque no sea más que un par de horas al día, pues están regulares, pues conviene que respiren buen aire; y ni que decir tiene, que ahora que el ganado de labor trabaja tanto, hay necesidad de alimentarle bien; ya sabemos que hay que luchar mucho con las dificultades, pero aun con años de escasa cosecha... Dios proveerá. Empieza la matanza del ganado de cerda, llegando los días alegres de esta labor al amor de la lumbre toda la familia, toda la casa en ayuda a preparar la gracia del cocido para el año. Alegría, alegría, placeres y risas, pero al pagar los dineros, pesares y duelos.

Trigos.—Se han parado las entradas de trigos, y muchos labradores, sin duda para no perder tiempo con las entregas, aunque están en plan de llevarlos a las fábricas o servicios se han metido en labores de sembrera y hasta que no acaben de esta labor no lo llevarán, pues hay que reconocer, que entre llevar alguna paja bien vendida que había que aprovechar el precio y con vendimiarse se ha echado encima el tiempo y los granos en general muchos los tienen sin entregar, pues por otra parte, antes se recogían varias partidas desde las eras y en las paneras labradoras, pero ahora con el escaso transporte tienen que llevarlo los propios labradores, y con el escaso ganado que tienen, precisan distribuir bien el tiempo para los pares, dando preferencia, como es natural, a las labores en las tierras.

Parece que se van a dar para la

siembra bastantes manitobas y monnegros.

Harinas.—Las fábricas están trabajando todas ahora o casi todas, unas dedicadas a moler lo de los cambios y otras los cupos que se entregan, pues las que se hallan a tiro de transportes fáciles, están moliendo más que las un poco alejadas del transporte fácil. Pero todos muelen más o menos.

¿Qué pasará más adelante? Si viene importación, como parece que se resuelve bien el problema carbonero, base de que puedan navegar nuestros barcos en busca del trigo que están deseando exportar nuestros amigos los argentinos, se trabajaría bien, pero sino, habiendo cierta restricción a la entrega de trigo con cosecha justa para el consumo, si entregaran todo y todo fuera para consumo panadero, bien; pero como esto no es así, al faltar piensos, no nos extrañaría que se esté dando trigo a los cerdos y a las gallinas. Y por lo tanto, escaseará si la importación se retrasara, aunque por mucho que se retrase ya es sabido que hasta después de Navidad, ni frío ni hambre... Y antes de Navidad ha de haber arribos importantes de trigo y maíz acaso.

Se ha fijado en esta provincia de Valladolid para la harina los siguientes precios: para las adjudicadas en cupos ordinarios, a 119,55 pesetas los 100 kilos; para la correspondiente a cambios de trigos por harina a los productores, 99,77; para el salvado correspondiente a los cambios mencionados, a 50, todo sin saco y en fábrica.

Legumbres.—No hay apenas entradas y en cambio hay pedidos para la siembra, pues sin duda sigue en aumento la zona de su cultivo. Están empezando a entrar las alubias. Se confía que al fin al terminar la siembra haya entradas copiosas, pero nadie se atreverá a garantizarlo, visto lo visto.

Granos de pienso.—Las entradas casi nulas; habiendo en determinadas provincias alguna entrada regular de yerros, pero nada más y pocos. En cebadas no hay entradas, a pesar de que la cosecha ha sido regular, relativamente abundante, aunque el grano algo mermado de peso; pero como no hay otros granos, se está dando la cebada y la avena a todo dar en las casas labradoras. De avena dicen que entrará algo, pero se siguen esperando las entradas; malo es que lo hayan guardado los productores y que se retraigan a la entrega.

Vinos.—La cosecha ha resultado mayor de lo que se calculaba y este ambiente y el no saber qué va a hacerse, si habrá exportación, si se quemará mucho vino, o si los mostos concentrados serán o no serán tantos como se supone; todo ello hace que el mercado vinícola comience al salir los primeros vinos a ofrecerse, que se noten muy pocas

ERNESTO GIMENEZ
(S. A.)

Huertas, 16. Teléfs. 10.820 y 29.072.—MADRID.

REPRESENTACION
en Castilla la Nueva, AVILA y SEGOVIA de

Papelera Guipuzcoana
de Zicuñaga, S. A.

Película transparente "ZICUFAN",
Formatos, sobres, bolsas, bobinas, viruta, etc.
Representante para Avila y su provincia
José María García.—Tootaco, 5.

DEPARTAMENTOS OFICIALES

Fiscalía Provincial de Tasas

Por transporte clandestino y sin guía de harina de trigo han sido sancionados los vecinos de Madrid, Carlos Vega Montero, Baltasara Martín Pérez, Pura Saura Martín y Cruz García Ortega, y el de Sigüera, Nicasio Gutiérrez Martín, con multa a cada uno de ellos de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de 56 kilos de dicho producto al que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino de harina y garbanzos ha sido sancio-

gada la vecina de Madrid, Francisca Barcala González, con el comiso de 13 kilos de harina y uno de garbanzos, que la fueron intervenidos y a los que se ha dado el destino legal, y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por transporte clandestino de artículos intervenidos ha sido sancionado el vecino de El Pardo (Madrid), Bartolomé Muñoz González, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de 38 kilos de lentejas, 14 de harina y 14 de pan, a los que se ha dado el destino legal.

ganas de comprar. Antes, generalmente, ahora se hacían contratos para ir sirviendo, pero en la actualidad no hay quien quiera vino y el que hace un pedido lo hace para servicio urgente, para atender a su detall al día.

Los primeros vinos nuevos, que viejos son, aun sin haber llegado San Andrés, se han ofrecido en la Mancha, a 13,50 tintos, grado y hectólitro; es decir, pretendiendo los precios que tenían los de la campaña anterior. Se supone que en cuanto la oferta vaya generalizándose, los precios declinarán. En Castilla los viejos se hacen: los blancos superiores tipo Rueda, de Nava del Rey, de 75 a 90 pesetas cántaro; el viejo bueno de Toro, a 28 pesetas cántaro; en Palencia se han pagado muy bajas las uvas y el mosto, de 8 a 9 pesetas cántaro, según en qué pueblos; en Aranda se vende el vino viejo corriente, a 10 pesetas cántaro y el mosto se hace, a 6 y 8 pesetas; en Haro de 25 a 30 pesetas cántaro el viejo, y los mostos son muy buenos y la cosecha grande, mayor aún que la del año 1935; en la Mancha dan los mostos, 12,5 a 13 grados y algunos menos; en Talavera de la Reina se ha operado, a 14 pesetas grado y hectólitro el viejo, y los mostos son superiores, dando 14 y 16 grados; y en el Panadés se ha operado en viejos, a 14 y 15 pesetas grado y hectólitro, habiendo hecho una cosecha buena, por el estilo de la anterior, que también lo fué; y desde luego, mayores que las anteriores a nuestro movimiento.

En dicha gran región vinícola dicen que hay muchas existencias de viejo.

En Castilla se ha operado mucho en mosto, habiendo salido a la compra almacenistas, sospechando que han de valer; pero hoy la oferta del viejo, bajo de grado, se hace alrededor de tres duros el cántaro. Y el mosto se ha pagado también, según lugar, de 15 a 20 pesetas cántaro en Valladolid, frenando compras, porque se ha ofrecido demasiado y el dinero se acababa.

Acéite.—El anunciarse una cosecha corta; los tenedores de acéite llevan pocas prisas para entregar lo viejo que les queda, que no es poco, porque esperan que se aumentarán los precios del acéite para dar mayor valorización y rendimiento a los oliveros. Parece también que se va a dar un mayor margen a los distribuidores almacenistas y detallistas. No tardará en empezar la recolección, que se calcula un 30 por 100 menos que la pasada en término medio. Es decir, que con la cosecha actual y el sobrante del año pasado, hay acéite de sobra, pero muy sobrante para atender el consumo nacional holgadamente, aun-

ANUNCIO

Cabeza Rubia. Alconchel. Recibe ovejas y vacas desde 1.º de noviembre hasta San Pedro. Razón: Muñoz Casillas. Badajoz.

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

nada la vecina de Madrid, Francisca Barcala González, con el comiso de 13 kilos de harina y uno de garbanzos, que la fueron intervenidos y a los que se ha dado el destino legal, y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por transporte clandestino de artículos intervenidos ha sido sancionado el vecino de El Pardo (Madrid), Bartolomé Muñoz González, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de 38 kilos de lentejas, 14 de harina y 14 de pan, a los que se ha dado el destino legal.

que la exportación acaso haya de restringirse.

Garrofas.—La disposición señalando el precio superior a 100 pesetas como precio abusivo, a los efectos consiguientes, tiene un tanto detallado al mercado garrofero. Ya viene alguna oferta partiendo de la base de 100 pesetas origen y sumando a ellas todos los gastos y márgenes, resultando las ofertas, de 1'35 a 1'40 en origen, que con portes en destino puede resultar, a 1'50 o cosa así al mayor.

Bellotas.—La montanera es corta en general, aunque hay sitios en que es regular. Y las primeras ofertas que vienen son a base de 180 los 100 kilos con saco, comprendido en precio y peso en líneas manchegas y extremeñas.

Varios artículos.—Las castañas salen en mayor proporción que el año anterior, aun siendo menor la cosecha, ofreciéndose a 1'75 el kilo en origen frescas y por vagones. Girasol se cede, a 3'75 en origen el kilo por partidas con saco. Semilla de alfalfa corriente buena, de 13 a 15 pesetas kilo, y seleccionada a máquina, de 18 a 20 pesetas kilo.

Los fideos se han tasado, según «Boletín del Estado» del día 16, a 2,40 el fideo y a 2,80 el macarrón, en fábricas al mayor, con los márgenes consiguientes para detallistas. Las aceitunas aderezadas, se ha dictado una Orden, fecha 13, diciendo no ser necesaria la presentación de los contratos de compra-venta de aceituna para aderezar, pudiendo sustituirse por una simple declaración jurada. Torrefacto especial (achicoria con garrofa y bellota), se cede, a 6,60 el kilo en paquetes, y la garrofa tostada y molida, clase especial, a 6,93 el kilo.

Ganados.—Parece que el porcino está más animado; se ha operado con mucho volumen, porque parece que se va a cebar mucho, a pesar de no haber piensos, pero acaso la buena otoñada ha prestado ilusiones a los compradores. Los demás ganados, poco más o menos, están como estaban, muy variados de unas a otras ferias y mercados, pues nunca, como en este momento, cada cual cuenta de la feria según le va en ella. El lanar también está firme, operándose mucho para consumo en carne. El vacuno firme por la buena otoñada y el lechero muy sostenido. De mular no se opera apenas y lo poco que se hace en las propias cuadras.

TORRÓN FOTOGRAFÍA

Entrada 7.—AVILA

MOTORES Y TRANSFORMADORES

nuevos. Existencia en todas potencias.

En Maquinaria Eléctrica

S. L.—Durango

SUCURSAL

MADRID. Calle Mayor 44.

Teléfono 25.083.

Sección Religiosa

Día 3. Martes.—Santos innumerables Mártires de Zaragoza; Ermenegildo, Malequias, obs.; Cuarto y Silvio, cfs.; Valentín, pb.; Hilario, dc. Wenefrido, vg.; B. Pedro Almató, mártir.

La misa y oficio divino son de la Infraoctava de Todos los Santos, con rito semidoble y color blanco.

Commemoración

Monasterio de la Encarnación.—Las Carmelitas Descalzas celebran la ceremonia de toma de hábito de su Santa Madre Teresa de Jesús, a las nueve y media de la mañana. Acto seguido misa solemne con sermón por un R. P. Carmelita. El canto está a cargo de la Capilla de la Santa.

Novena de Animas

Magdalena.—El Patronato de Santa María Magdalena y Benditas Animas celebra solemne novena.

Por la tarde, a las siete, rosario, meditación, preces de la novena y responso final.

La Santa.—La Comunidad de Reverendos Padres Carmelitas, Semana Devota, y piadosos abulenses dedican solemne novena a la Santísima Virgen del Carmen, Patrona especial del Purgatorio.

Por la mañana, a las ocho, solemne funeral con responso. Por la tarde, a las siete, rosario, plegaria, sermón por el reverendo padre Alberto de la Virgen del Carmen, preces de la novena y responso cantado.

Mes de Difuntos

San Antonio.—Por la tarde, a las cuatro y media, ejercicio de Animas

Rosario en la Soterraña

San Vicente.—Todas las tardes a las seis y media, se reza el Santo Rosario en la Cripta Capilla de la Santísima Virgen.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 31 de octubre de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 264.

Premiados con 2'50 los números 064; 164; 364; 464; 564; 664; 764; 864; 964

Se arriendan

pastos para ovejas en la dehesa del Alamillo (Campo Azábaro). Para informes en la misma.

Instituto Nacional de Colonización

Delegación de Talavera

Subasta de pastos

El próximo día 7 de noviembre a las doce horas se celebrará en el local de esta Delegación de Talavera de la Reina (San Miguel, núm. 4), la subasta de pastos de invierno y primavera para ganado lanar, de la finca «Dehesa del Roble» de 1.800 hectáreas, sita en el término municipal de Oropesa (Toledo).

El tipo mínimo de subasta será de 25.000 pesetas con arreglo al pliego de condiciones que se encuentra en estas Oficinas a disposición del público.

Talavera de la Reina, a 27 de octubre de 1942.

El ingeniero jefe, V. PEREZ.

Avila.—Tip. y Enc. de Senén Martín

ARADOS DE
NORIAS DE
PRENSAS DE
TRILLADORAS DE
AVENTADORAS DE
CALZOS Y BUJES DE
EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Vida sanitaria

El frío y las enfermedades

Por el DR. FERNÁN PÉREZ.

El frío es como la lengua de Esopo: la peor y la mejor de las cosas. En el folklore, en las leyendas, en las conversaciones cotidianas, como en los trabajos de más alta envergadura científica, el frío aparece como un poderoso factor patógeno (engendrador de enfermedad), como la causa del coriza, de la neumonía, de la pleuresía, de la clática, de la nefritis, del reumatismo, etc. Y, sin embargo, el frío se utiliza como un método a la vez terapéutico y profiláctico; en todos los mares y en todos los ríos del mundo, en los mares relativamente fríos, como el del Báltico o mar del Norte, donde el agua no pasa de los 13° o en las lagunas de alturas montañosas, cuya temperatura es más baja todavía, gran cantidad de gente se baña en verano y en invierno, para reponer sus fuerzas, haciendo bajar considerablemente la temperatura periférica de su organismo; en las plexias graves o fiebres muy altas y hasta en las insolaciones, los baños fríos o las abluciones frías se consideran como capaces de disminuir la mortalidad.

A pesar de estas contradicciones han sido comprobados recientemente hechos muy importantes a este respecto, aun cuando en otros puntos del problema haya necesidad de llevar a cabo nuevas investigaciones puesto que nos encontramos todavía en el terreno de la hipótesis.

El doctor Morhardt divide la acción del frío en patología en cinco grandes grupos: 1.º—Influencia del frío sobre la piel del sujeto normal y enfermo. 2.º—El frío y las infecciones. 3.º—El frío en las enfermedades del aparato respiratorio. 4.º—Influencia del frío en las nefritis y hemoglobinurias a *frigore*, y 5.º—Papel del frío en las algias y en los reumatismos.

A nuestro propósito divulgador nos interesa referirnos aunque muy superficialmente, a los tres últimos puntos.

En las enfermedades del aparato respiratorio, es, principalmente, donde el frío está considerado como capaz de ejercer una acción patógena, muy evidente para ser desconocida. Se ha invocado una exaltación invernal de la virulencia microbiana, que sería tanto más nociva por la falta de sol y de vitaminas. El frío produce, efectivamente, un fenómeno de choque, una alteración humoral perfectamente puesta de manifiesto por una dilatada serie de investigaciones de laboratorio. Lamentablemente en los soldados verdaderas epidemias de pleuresías a *frigore* que desaparecieron en cuanto se prohibió que los soldados descansaran de sus trabajos recostándose sobre un muro expuesto al viento frío, como tenían costumbre de hacer.

Los nefríticos son enfermos que sufren gravemente con el frío, explicándose este hecho tanto por la teoría del choque de que antes habíamos, como por la de la congestión. Ha sido plenamente comprobada que la albúmina aparece en la orina a continuación de un baño frío en el 50 por 100 de los casos, incluso en los individuos muy entrenados en prácticas de natación en aguas frías, comprobándose no sólo la presencia de albúmina, sino de cilindros hialinos, granulados y a veces de glóbulos rojos, verdaderas hematurias. En individuos sanos, en los que sus riñones tengan una resistencia ligeramente reducida, deben ser cuidadosamente prohibidos los baños fríos.

Uno de los capítulos más complejos es el de la influencia del frío sobre los dolores o algias y sobre el reumatismo. Todos los dolores, desde las neuritis hasta las mialgias, caracterizados por la falta de síntomas objetivos, el elemento psíquico juega un papel capital, lo que hace singularmente difícil la apreciación de los hechos. Está fuera de duda que el frío ejerce sobre ciertas naturale-

zas una acción deprimente, que puede dar lugar a atribuir una importancia exagerada a la menor sensación dolorosa.

Por lo que respecta al reumatismo articular agudo, las numerosas encuestas hechas en Inglaterra han demostrado que es una enfermedad que se padece más frecuentemente por los habitantes de casas lóbregas, mal aireadas, de pésimas condiciones higiénicas; pero el reumatismo es una enfermedad de factor casual mal definido, que no debe achacarse solo al frío, puesto que juega importante papel el alcoholismo, la falta de vitaminas, el estado constitucional, etc. Desde luego se admite hoy que el frío no ejerce influencia casi nunca en esta afección. Feige y Freund han hecho investigaciones plenamente demostrativas de que el frío no influencia los dolores reumáticos, apareciendo más bien por calor que por frío. Los dolores reumáticos serían considerados como la expresión de la importancia del organismo para adaptarse a las modificaciones del medio exterior.

En resumen: La acción patológica del frío, admitida en clínica no ha sido confirmada hasta hoy de una manera evidente por la experimentación moderna, salvo en lo que concierne a determinadas enfermedades cutáneas. Por el contrario, parece perfectamente aceptado que la carencia de sol y vitaminas tienen una acción claramente favorable sobre la aparición de las enfermedades de la estación invernal.

La gripe y el catarro ordinario, que se confunden frecuentemente, son estados infecciosos del organismo puestos de manifiesto por la disminución autodefensiva del propio organismo al ser sometido a las pérdidas consecutivas de calórico, por enfriamiento o humedad y por la deficiencia en vitaminas de la alimentación invernal.

El Generalísimo concedió la Gran Cruz del Mérito Militar al inventor alemán Messerschmitt

El agregado del Aire de la Embajada española entregó la condecoración al famoso constructor de aviones

BERLIN.—El agregado del Aire de la Embajada de España ha hecho entrega en Augsburg al profesor Messerschmitt de la Gran Cruz del Mérito Militar, que el Gobierno del Generalísimo Franco ha concedido al célebre inventor y constructor alemán. En el acto de la entrega, el profesor Messerschmitt expresó su alegría por haber contribuido modestamente, con sus aviones, al triunfo de la guerra de Liberación española, y manifestó su agradecimiento por la alta condecoración que recibía.—EFE.

El texto que facilita la Bolsa del Libro no es una limosna burguesa, sino un arma falangista de lucha por y para España.

Reparaciones RADIO
Leopoldo Sastre
Radiotécnico diplomado
Avisos: Delegación Hacienda

Sánchez Prieto
MEDICO
[Plal-Vuedraan-Sitilla]

CONTRA EL
PAPU O PAPER

CAPSULAS VITAN

Homenaje a San Juan de la Cruz en Bilbao

Profunda y elocuentísima disertación del R. P. Crisógono de Jesús

En el paraninfo del Instituto continuaron ayer los actos del homenaje de Bilbao a San Juan de la Cruz.

Ocupó la tribuna, conforme estaba anunciado, el R. P. Crisógono de Jesús Sacramento, carmelita descalzo, secretario de la Junta organizadora del homenaje nacional al doctor Extático.

Fue presentado el ilustre religioso por don José Miguel Azaola, del grupo ALEA, quien, en sucinta, pero acertadísima y completa exposición, puso de relieve ante el auditorio los acreditados méritos del conferenciante como orador, pensador y publicista, y, sobre todo, como magnífico intérprete del excelso místico castellano. Hizo resaltar la gran importancia de las obras publicadas

por el P. Crisógono, de sus ensayos y artículos en múltiples revistas, tanto sobre este tema como sobre diversas materias ascéticas y sociales, y señaló sus más interesantes características.

Seguidamente se adelantó a la tribuna el conferenciante, y en una soberana oración, reveladora de extraordinarias dotes oratorias y exacto conocimiento del tema, expuso las principales aportaciones de San Juan de la Cruz a la cultura universal, teniendo durante una hora pendiente de su palabra al numeroso público, que siguió el discurso con interés creciente, tributándole al terminar una estruendosa ovación inabarcable.

Es imposible poder resumir en una breve información periodística la profunda y acabada exégesis del ilustre carmelita.

Abordó sin preámbulos el asunto, y en precisos párrafos luminosos defendió los fundamentos cardinales de la mística teología de San Juan de la Cruz, al que considera como el filósofo de esta maravillosa actividad del espíritu humano que persigue siempre la santidad.

Afirmó que San Juan de la Cruz, formado en Salamanca en las más áridas y dispares disciplinas mentales de su época, fue, ante todo, un filósofo consumado, y que esta extraordinaria conformación de su pensamiento, unida a su santidad, constituyeron la base esencial y necesaria de su misticismo, que ni en el contenido, ni en la forma de expresarlo, tiene, ni ha tenido, par en el mundo.

Para San Juan de la Cruz ni las cosas, ni los sentimientos, ni los afectos, ni nada de lo que pueda co-

nocer la inteligencia puede ser medio para llegar a Dios. Unicamente la fe puede poner al alma en trance de acercarse a lo sobrenatural. Por la fe el alma consigue desligarse de todas las ataduras terrenales y elevarse hasta Dios. La esperanza y la caridad completan la perfección del estado místico, y después de recorrer el agosto, pero recto, camino de subida al Monte Carmelo, símbolo de la ascensión del espíritu hasta su Creador, desciende purificado, para ser ya en todo lo existente la revelación de la voluntad divina.

El orador fué felicísimo, y el grupo ALEA editará en sus cuadernos la notabilísima conferencia.

También pronunció en el mismo lugar una documentada conferencia el rector del Seminario de Avila, don Baldomero Jiménez Duque, quien disertó sobre el tema «Valor del sistema de San Juan de la Cruz».

Italia retrasará una hora el día 2

ROMA, 30.—A las tres de la mañana del 2 de noviembre todos los relojes en Italia serán retrasados en una hora, según disposición oficial. El 29 de marzo de 1943, se efectuará la operación inversa.—EFE.

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma
Especialidad en phillie
CASA GUERRAS
Plaza Santa Teresa, 114.
Teléfono 257

SE OFRECE electricista. Para tratar Antonio Martín. Adanero (Avila).

Herniados

Las consecuencias propias de su hernia mal cuidada las evitara con el acreditado SUPER-OBTURADOR «HERNIUS» AUTOMÁTICO, gran consolidativo que sin molestias, tirantes, peso, ni presiones, retienen totalmente la hernia, sea cual sea la edad, sexo o profesión. Todos nuestros modelos se construyen científicamente bajo la más extremada prescripción facultativa.

VISITA EN AVILA: G. O. «HERNIUS» atenderá en Avila, el día 4 de noviembre, de 10 a 1, en el CONSULTORIO del doctor Sánchez León, Generalísimo, 13, bajo su prescripción.

CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico «HERNIUS». Rambla Cataluña, 34, pral. Barcelona. (Censura C. de Sanidad núm. 1626)



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

Censura sanitaria núm. 50

La guerra en Europa, Asia y Africa

Partes oficiales

Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer, 1.—Comunicado especial del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas.

«Prosiguiendo la caza de buques de transportes enemigos, los submarinos alemanes que se adelantaron por primera vez, partiendo del Atlántico en parajes limítrofes al Océano Indico, han hundido al Este del Cabo de las Agujas, la punta más avanzada al Sur de Africa, así como en los parajes ante la ciudad de El Cabo, ocho buques que desplazaban en junio 52.518 toneladas. Los restos del convoy, gravemente alcanzados, han sido objeto en la noche del 31 de octubre a la altura de las Islas Canarias, de ataques posteriores por parte de nuestros submarinos, que han hundido otros cuatro buques que desplazaban en total 30.131 toneladas y que pertenecían al convoy

completamente dispersado. En consecuencia, el total de las pérdidas infligidas a este solo convoy se eleva a 18 barcos con un desplazamiento total de 131.131 toneladas. Las pérdidas infligidas al enemigo por la actividad de nuestros sumergibles se elevan, pues, a 82.649 toneladas mercantes, habiendo hundido nuestros submarinos en el curso de los seis últimos días en su vasto campo de operaciones 41 buques, infligiendo a la flota mercante anglo-norteamericana la pérdida de más de la cuarta parte de un millón de toneladas.»—EFE.

Graves pérdidas navales soviéticas

BERLIN, 1.—La navegación soviética en el Mar Negro, declaran lo-

Estudiante: La Bolsa del Libro os facilitará gratuitamente los libros que preciséis para vuestra formación profesional.

CEDO PASTOS

en el pinar de Los Molinos para ganado vacuno. Razón en Madrid, calle de Meléndez-Valdés 7, lechería, Tel. 42.969 y en Los Molinos, señor Deogracias, Tel. 12.

Representantes

desea importante fábrica de productos químicos en esta provincia, muy conocedores y bien introducidos en el comercio de droguerías. Informes de primer orden. Dirigirse: Apartado Correos núm. 995. Madrid.

Su máquina de escribir, de sumar o de calcular parada o con defectos en su funcionamiento, le quedará como nueva reparándola o reconstruyéndola en nuestros TALLERES. No lo olvide y tome buena nota.

ALONSO Y REIG

Abonos de conservación y limpieza a domicilio. Toda clase de accesorios y para todas las marcas. Consúltanos antes de reparar su máquina, sea cual fuere su modelo y marca.

Duque de Alba, 6. AVILA Teléf. 366

Venta de heno

Se vende de seis a siete mil arrobas de heno, en Poyales del Hoyo. Para tratar con don Pedro de Pablos Duque, en Arenas de San Pedro

Tres muertos al estrellarse un avión militar

La explosión de los restos hirió a trece personas que acudieron a prestar socorro

EL CABO.—Se ha estrellado contra el suelo un avión que transportaba personal de Marina, hallando la muerte los tres pasajeros del aparato. Este se incendió, y cuando varios paisanos que se hallaban en el lugar del accidente trataban de socorrer a los ocupantes del avión, se produjo una explosión que hirió a 13 de aquéllos.—EFE.

círculos militares berlineses, ha sufrido grandes pérdidas durante la pasada noche. Los bombarderos alemanes, en efecto, han hundido siete transportes y nueve barcos-cisternas y han incendiado otros cinco barcos de tonelaje medio.

Por otra parte—añaden dichos círculos—, en un ataque contra un aeródromo rojo del sector de Grosny han sido destruidas las pistas de despegue y siete bombarderos plurimotrices que se hallaban en tierra resultaron gravemente averiados por bombas rompedoras.—EFE.

BERLIN, 1.—En el frente de El Alamein, declaran los círculos militares berlineses, los bombarderos en picado alemanes dejaron fuera de combate varios carros blindados e hicieron enmudecer varios cañones, perdiendo el adversario cinco aparatos en combates aéreos.

Del 11 al 31 de octubre, la aviación británica ha perdido—termina la información militar—290 aparatos, de ellos 186 sobre el Mediterráneo y Africa del Norte. En la lucha contra Gran Bretaña, la Luftwaffe perdió en ese período 90 aviones.—EFE.

POMADA CERE

Quemaduras, granulaciones, erpes, eccemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS (Censura sanitaria núm. 229)

Técnico de Gasógenos

Profesión actualidad, grandes ganancias. Curso económico. Programa, DOS pesetas. Pídalo enviando importe.

BARACHOL



contraenfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.168

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN

En la capilla real del Monasterio de San Pedro de Alcántara, de Arenas de San Pedro, han contraído matrimonio la bella señorita Eloisa Ossorio Gil, hija del recaudador de Hacienda de aquella Zona, don Joaquín, con el acreditado comerciante de la misma plaza, don Jesús León Arribas.

Apadrinaron a los contrayentes la simpática señorita Maruja Virtudes Ossorio, prima de la desposada, y el hermano del novio, don Gonzalo León.

Bendijo la unión el R. P. Jacinto, franciscano.

La numerosa concurrencia fué delicadamente obsequiada en el Hotel Gredos.

Los nuevos esposos salieron en viaje de bodas para distintas capitales españolas. Enhorabuena.

—En la parroquia de San Andrés de Valladolid, y en el altar de la Virgen del Carmen, artísticamente engalanado, han santificado sus amores ante el altar la simpática y encantadora señorita Amparito Silva Alvarez y el culto maestro nacional de Bohoyo, don Esteban Camaño Díaz, hijo de don Alodio Camaño, propietario de Rivilla de Barajas.

Celebró el Santo Sacramento y la misa de velaciones don Francisco Martín, cura párroco de mencionada iglesia. El organista de la misma interpretó durante la ceremonia escogidas composiciones musicales.

Fueron apadrinados por doña Sofía Pedrero y don Melitón Camaño, tía de la novia y hermano del novio, respectivamente, y firmaron el acto como testigos por parte de la novia, sus tíos don Tomás Pedrero y don Marino Alvarez, y por parte del novio, don Manuel Pérez.

La numerosa y distinguida concurrencia, familiares y amigos de los desposados, fueron delicadamente obsequiados con un almuerzo en el Restaurante Sagredo.

El nuevo matrimonio, al que deseamos un sin fin de felicidades, salió en viaje de novios para San Sebastián y otras capitales del norte de España.

Natalicio

En Madrid, y asistida por el doctor Bucay, ha dado a luz un hermoso niño la distinguida esposa de don Fernando Martínez Gallardo (nacida Isabel Ramírez), hija del acreditado fabricante de harinas de esta plaza, don Francisco Ramírez Bernaldo de Quirós. Enhorabuena.

También ha dado a luz felizmente un hermoso niño la esposa del culto maestro nacional, don Emiliano González (nacida Clavelina Miguez). Enhorabuena.

Accidente desgraciado

Al regresar a Madrid de las maniobras de la División de Caballería, a la que pertenece como auditor, nuestro querido amigo el ilustre coronel del Cuerpo Jurídico, don Luis de Cuenca, tuvo la desgracia de que en la plaza de Neptuno un coche arrollara al en que él se dirigía a su domicilio, resultando el único lesionado con una fuerte conmoción cerebral y contusiones con herida y hematoma y otros rasguños en diversas partes del cuerpo, de los que fué curado en la Casa de Socorro del Congreso.

Por fortuna el estado del señor Cuenca no es de la gravedad que en los primeros momentos se temió, y aunque vendado y con grandes molestias, parece que mejora de las lesiones sufridas.

Lamentamos muy hondamente el percance ocurrido al pundonoso jefe y querido amigo, que tan extensos aprecio cuenta en Avila, y le deseamos la más rápida curación de las heridas que sufre.

Viajeros

Ha salido para Madrid la excelentísima señora doña María Calleja, viuda de Marfil, en unión de su bella hija María de la Esperanza y de su hijo don José, letrado-apoderado de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles.

También ha salido para Madrid el abogado de dicha capital, don Manuel García-Margallo y Riza.

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Arévalo, n.º 7
TELEFONO 24 APARTADO 8

EL DIA UNIVERSAL DEL AHORRO

La Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de Avila la celebra con una sesión extraordinaria, repartiendo premios a los pequeños imponentes y limosnas a los necesitados

A las siete de la tarde del sábado se celebró en el domicilio social de la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de esta Ciudad la sesión extraordinaria con que la referida entidad celebraba la Fiesta del Día Universal del Ahorro que tiene ya un sabor marcadamente tradicional en Avila.

Reunidos bajo la presidencia del de la Junta de Gobierno, don Aurelio José Sánchez Díaz, los consejeros don Mariano Aboín, don Castor Robledo, don Otilio Vega, don Fermín López Porres, don Angel de Diego, don Hilario Gómez Encinar, don Epifanio Rodríguez, don Germán Vaquero, don Cesáreo Maroto y el personal de la Caja, con asistencia también de los imponentes a quienes se había acordado conceder los premios, así como los desvalidos a quienes se había de socorrer, fué leída por el secretario don José Tomé el acta de la última reunión en la que se hacía constar no dar a la fiesta el carácter oficial de años anteriores y conceder premios según el movimiento de sus cuentas a cuarenta y tres imponentes y trescientas pesetas en donativos en metálico al Comedor de Caridad y Auxilio Social más cuatro cartillas a la Cocina Económica y una a la Residencia Provincial. Una cartilla especial con cien pesetas de imposición fué concedida al maestro de Balbarda, don Melchor López Maroto, y doscientas cincuenta pesetas en material para su Escuela, teniendo en cuenta que el referido profesor viene trimestralmente haciendo con ejemplaridad las imposiciones de los niños que educa y dirige en la práctica de la virtud del Ahorro.

Dos breves discursos

Invitado por la presidencia habló a los reunidos el magistral de la Catedral y consejero de la Caja, muy ilustre señor don Castor Robledo, quien expuso la doctrina espiritual en que el ahorro y la economía se fundamentan después de haber dirigido un cordial saludo a los presentes y terminando con una efusiva felicitación a los Consejeros de la Caja por su estimulación generosa

Vicesecretaría de Educación Popular

Por medio de la presente nota, hago saber que las oficinas de esta Delegación Provincial quedan instaladas en la calle Duque de Aiba, número 10, bajo derecha.

SE VENDE la Venta de San Vicente situada a tres kilómetros de Avila. Para tratar, con Ignacio Delgado. (Burgohondo).

RAIZ BERCEO

En zonas productoras necesito persona formal y activa para llevar a cabo su explotación. Envío personal técnico para su enseñanza. Dirigirse al SR. LOBO, Carretera Nueva, 17. Avila.

CEDO PASTOS para 1.000 lanas desde 1.º noviembre a 15 abril en finca próxima a esta capital, con buenos encerraderos. Plazuela de Pedro Dávila 2, señor Mediero. Teléfono 137.

VENDO CHOPOS maderables. A. José Sánchez. Alemania, 1. Avila.

al ahorro así como a los favorecidos por el ejercicio de la caridad.

El Presidente de la reunión habló del incremento del ahorro en el Mundo, en España y en Avila, leyendo en comprobación las cifras que en otro lugar de este número dan pie a nuestro comentario editorial.

Los premios

Acto seguido fueron repartidos los premios en la forma que sigue, terminando así el acto.

Premios concedidos a los menores imponentes, con motivo de la «Fiesta del Ahorro»

De cincuenta pesetas a Angeles, Francisco y Arturo Jimeno, Teodosio González Calvo, Juan José y Elisa Grande Gómez, Teodosio San Segundo del Monte, Angela Muñoz Gutiérrez, Juan González Rodríguez.

De treinta pesetas a Genaro de la Asunción, Alejandro Sáez López, Florentina Dóloras Bautista, Vicente Mateo de la Cruz, José Laorden, Licio López García (Muñana); Fernando José Jiménez, Irene Jiménez, María del Carmen Jiménez Yáñez, Maximiliano de San Nicolás, Justo Martín García, Genaro Rofio, Alicia García Pérez, Francisco y Sonsoles Velayos, Filomena Hernández, José Martín, Faustino San Segundo, Julio Testera del Peso, Elisa González Espinosa, José Conde María Sonsoles González Nájiz, Remigio Jiménez Carrera.

De veinte pesetas Eduardo Alvarez, Joaquina Felisa Encinar Alvarez, María Visitación San Segundo, Marcelino Burguillo, Bienvenido Díaz (Niharra), José Luis Esteban Hernández, Olegario Encinar, Jacinta María Cruz, Galindo, Rosario C. San Segundo, María Natividad Romana San Segundo, Eugenia Juana Hernández, Inés Benítez Jiménez, Bienvenido San Pedro, Francisca Martín, Agustín Hernández Corredor.

Nuevas libretas Benito Ayuso Hernández, Residencia; Jesús Ruiz, Cocina Económica; Luis Cenalmor, idem; Francisco Martín, idem; Fernando Jiménez, idem; Melchor López Maroto, maestro Balbarda.

Premios en metálico de 25 pesetas Román Pérez Díez, Isidra García Gutiérrez, Andrea Aparicio Hernández, Gabriela Hernando Aguilera, Fermina de San Pedro de la Cruz, Benita Jiménez García, del Comedor de Caridad.

Rosa López, Mercedes Sanchidrián, Andrea García Jiménez, Pedro Obregón, Felipe González, Luis de San Juan, de Auxilio Social.

«Morenito de Talavera» a la Virgen del Prado

El domingo día 8 de noviembre próximo hará entrega solemne a la Patrona de su ciudad natal, la Virgen del Prado, del magnífico capote de paseo que lució la tarde de su alternativa, el famoso matador de toros «Morenito de Talavera».

Con dicho motivo, sus paisanos y admiradores de la región preparan un homenaje al gran torero por su triunfal campaña felizmente terminada.

También en Madrid en fecha y lugar que se harán públicos oportunamente, le rendirán homenaje sus incontables admiradores con un vino de honor.

PASTOS se arriendan en el Barraco, para trescientas ovejas, por 7 meses, para tratar con Landelino Sánchez, en dicho Barraco.

Santos y Difuntos

Con el tradicional fervor se ha celebrado en España la Fiesta de Todos los Santos, así como el Día de Difuntos. A pesar de las inclemencias del tiempo, en todas las capitales y pueblos de España fueron visitados en la tarde de ayer y en la mañana de hoy los cementerios, procurando los fieles ganar las indulgencias aplicables a las benditas ánimas del Purgatorio con la visita a los templos, en la forma determinada por la concesión de tan estimable tesoro de gracias.

En Avila

Viéronse concurridísimos los templos en la mañana de ayer y el Cementerio por la tarde. En la Catedral hubo exposición mayor del Santísimo Sacramento después de la Misa conventual y solemne Te Deum en acción de gracias por el especial favor que el Cielo dispensó a nuestro primer templo con motivo del terremoto acaecido en 1755.

En el Cementerio por la tarde veíase lo efímero de las vanidades humanas en los adornos de las tumbas, ya que las flores derramadas por doquier con verdadera profusión se hallaban destrozadas por los agentes atmosféricos.

Los Caídos de Avila en la guerra de Cruzada tuvieron el piadoso recuerdo oficial que nuestras autoridades les dedicaron, como en años anteriores, interpretando la Banda Municipal ante su tumba después del responso los Himnos Nacional y del Movimiento.

Hoy transcurre el día abulense en el ejercicio de la piedad, procurando los fieles ganar el tesoro de indulgencias concedidas por nuestra Santa Madre Iglesia en sufragio de los difuntos.

De la Alcaldía

Con el fin de facilitar el pronto despacho de las raciones de carne en la Plaza de Abastos, de acuerdo con lo ordenado en las disposiciones vigentes, se advierte al público que, a partir de esta fecha, todo cupón de racionamiento de carne debe llevar escrito precisamente el número correspondiente de la cartilla de abastecimiento, sin cuyo requisito no será despachada.—El alcalde.

Seguros Mutuos de Incendios

Con atento saludo, el director de la Sociedad de Seguros Mutuos de Avila, don Jesús Rodríguez Palomo, nos remite un ejemplar de la Memoria aprobada en la Junta general de esta benemérita sociedad, correspondiente al ejercicio 1941-42.

Por los datos y cuadros que aparecen en la memoria se ve el progresivo desenvolvimiento de esta sociedad, por cuyos felices éxitos felicitamos a su director y junta de gobierno, así como a su laborioso personal de oficinas.

Boletín Oficial Eclesiástico de la diócesis de Avila

Hemos recibido el número de este Boletín del Obispado, de fecha 30 de octubre, en el que se insertan una circular del prelado sobre la Obra Pontificia del Fomento de Vocaciones Sacerdotales, documentos interesantes de la Santa Sede, sobre indulgencias, funciones por los difuntos, etc., y otros del Poder Civil. Completan este número una crónica diocesana y general y otras informaciones sobre el Centenario de San Juan de la Cruz.

SE OFRECE ama para criar en su casa, Francisca Gutiérrez, en Toradizos de Avila.

Julio López Esteve
MEDICINA GENERAL
SAN ROQUE, 4

Las fuerzas alemanas ocupan Alagir y bloquean la importante localidad de Ossetie

Gran Cuartel General del Führer. —El Alto Mando alemán comunica que la infantería alemana ha realizado nuevos avances en el curso de combates entablados por la posesión de reductos al Norte de la vía de Tuapaé. Alagir fué ocupada y la importante localidad de Ossetie quedó bloqueada. Al Sur de Stalingrado fueron rechazados ataques soviéticos. Dos cañoneras y otros barcos fueron hundidos en el Volga. Centenas de soldados rojos han sido apresados y enviados a las líneas alemanas. Los bombarderos rumanos han alcanzado victorias importantes en el sector del Don. En los últimos días han sido derribados trescientos seis aviones ingleses,

ciento ochenta y siete de ellos en la batalla de Africa.

Comunicado italiano

ROMA.—El comunicado de las fuerzas armadas italianas dá cuenta entre otras cosas de que han sido capturados un centenar de prisioneros australianos quedando frustrado un intento de desembarco enemigo a retaguardia de nuestra línea de combate.—EFE.

Protección de España a los súbditos de países beligerantes

MADRID.—En el Palacio de Santa Cruz se ha facilitado a la Prensa una nota sobre «la labor humanitaria de España en la protección a súbditos de países beligerantes.» (Cifra)

Pro Seminario

Desde la sala del Cenáculo contempló el Señor todo el porvenir de la Iglesia, aquella Iglesia que iba a nacer pocas horas después de su costado abierto por la lanza en la Cruz. Era como otero divino de horizontes infinitos...

Alrededor de la mesa estaban los once, mas el sitio vacío que dejó el traidor, como herida que duele en mitad de la carne sana. En aquellos once quiso abandonar el futuro de su Iglesia, de su obra.

Por eso les ungió sacerdotes, transmitió a ellos de su mismo sacerdocio, les asoció sacerdotalmente a sí... Fué el paso más solemne que después de su misma fundación haría el Maestro por su obra la Iglesia. De aquel primer impulso dependería lo demás. De aquella primera llamada el total del incendio.

Vió el Señor la trayectoria vital de su Iglesia a través de los siglos. La línea conductora de la misma sería aquel sacerdocio que empezaba allí a ser comunicado a los hombres.

Por eso la Iglesia viviría dependiente de aquel sacerdocio, giraría en torno de él, cuidaría de su conservación y de su preparación con el mayor esmero.

En aquella hora vió el Señor la obra de los Seminarios. La obra de las obras: la de la formación de sus sacerdotes. Iban a ser la célula central de su Iglesia. A Seminarios que fueran verdaderamente prolongación de aquel Cenáculo, responde a apóstoles auténticos, de sembradores de la paz y de la alegría santos... Por ello les amó con toda la hondura infinita de su Corazón.

Por ello contempló en su visión sacerdotal de aquella noche solemne todo lo que por ellos se hiciera, a

todos los que tendiesen sus manos en ayuda de simpatía y de amor por sus Seminarios. Les contempló... y les amó. Sonreír a sus Seminarios era sonreír a lo más querido de su corazón de Sacerdote Sumo y Eterno.

Fieles de Avila, el Seminario Diocesano os invita todos los meses a celebrar el primer Jueves con atención especial para el logro de sus santos fines. Os invita a que rogúis esos días más que de ordinario por la santificación de los sacerdotes por los intereses vitales del Seminario. Trabajar por la formación de los futuros sacerdotes es multiplicar las misas, es multiplicar el apostolado, es multiplicar las almas salvas, es multiplicar el bien...

Unete a estos fines. Oración, sacrificio, simpatía... Es la causa de Dios.

Para recordar y facilitar la celebración de los Jueves Sacerdotales se tendrán en todas las parroquias todos los primeros jueves misa a las ocho y media con preces especiales. Y por la tarde, cada mes en una parroquia distinta, un acto eucarístico con particular solemnidad.

El próximo día 5 por lo tanto, a las ocho y media, misa y preces en todas las parroquias. Y a las siete de la tarde en la parroquia de San Pedro, con asistencia de la Schola y de todo el Seminario, Hora Santa Sacerdotal, que dirigirá el muy ilustre señor rector del mismo, don Baldomero Jiménez Duque.

Se invita a todos los fieles, en particular a las diversas ramas de Acción Católica.

Dr. S. León

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO PULMON Y CORAZON

Consulta de once a una. Generalísimo Franco, 18

JULIO LASTRAS
CANTERO Y MARMOLISTA
Encarnación (Carretera del Cementerio)

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granit

Vd. que quiere tanto a su hijo procurele desde su mas tierna edad la felicidad de ser fuerte y sano. Los trastornos intestinales tan frecuentes en los niños, esas diarreas tan persistentes durante la lactancia y dentición, hacen que el niño no se nutra y se crea débil, siendo su organismo terreno abonado para todas las enfermedades. Empleo en todos estos casos el

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS